

Bolívar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiré que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Vosotros liberales, perseguidores de la Iglesia, rois, pues, los mejores aliados del imperialismo yanqui.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Sritas. | Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA JUEVES 29 DE SETIEMBRE DE 1927

Número 2668

RUSIA PAGARA SUS DEUDAS A FRANCIA E INGLATERRA (?) Estados Unidos tendrán que sostener la competencia de la industria europea reorganizada

'El Debate' cree justa la representación de la prensa en la asamblea

Madrid.—"El Debate" en un editorial rebate a los periódicos que se oponen a la representación de la prensa en la asamblea, razonando sobre la conveniencia de que los periodistas tomen participación en ella. Dice que la prensa, como industria, se halla desatendida y es indispensable por sus intereses, y que además los periodistas, como elementos de cultura que no necesitan hacerse oír en la asamblea cuando se trate de la Ley de Prensa. Termina diciendo que no se trata de coacción por parte del gobierno, sino de una muestra de consideración como otras muchas que le ha dado el Marqués de Estella, como la solución de los expedientes de reintegro, el antici-

po a la Casa de la Prensa y las facilidades acordadas al Congreso Latino.

El Rey a Melilla

Melilla.—Parece que los Reyes vendrán a la ciudad después que hayan visitado Ceuta pero antes harán un viaje por el Monte Arruit y otros lugares de importancia. Es ésta la segunda vez que el Rey visita el Africa, habiendo sido la primera en tiempos de Canalejas.

Asegúrase que el Soviet saldará sus deudas con Francia y Gran Bretaña

Londres.—En Círculos que se dicen bien informados corre aquí el rumor de que Rusia se prepara a saldar sus deudas con Francia, como el

primer pago hacia la consecución de la paz permanente con el mundo capitalista.

El movimiento de que se trata no se manifestará francamente hasta después de octubre, mes en que tendrá lugar la celebración. En el plan referido se propone el Gobierno Soviético liquidar también sus deudas con la Gran Bretaña, pretendiendo así reanudar las relaciones diplomáticas entre los dos países.

Tremenda competencia amaga los productos de los Estados Unidos

Washington.—La Europa industrial se ha restablecido ya de los desastrosos efectos de la guerra y en algunas ac-

tividades productoras supera ya el promedio antes de estallar las hostilidades. Tal es la opinión del doctor Edgar B. Brossard, miembro de la Comisión Arancelaria de los Estados Unidos, que acaba de regresar de un viaje de inspección y estudio por doce países de Europa tratando de precisar los distintos costos de producción. Dice el doctor Brossard que la industria norteamericana tiene que disponerse a hacer frente a la competencia más intensa si es que ha de mantener su posición comercial ante los esfuerzos que las industrias europeas realizan para arrebatar sus mercados a las mercaderías norteamericanas.

Petición de elementos proteccionistas de la Florida a Washington

Jacksonville.—Es estado de Florida, dominado por los democráticos, ha elevado solicitud al gabinete republicano a fin de que se establezca la columna proteccionista del arancel a los productos cítricos que se importen en los Estados Unidos, para defender las frutas de ese género que se cosechan en el estado.

También se pide protección contra la invasión del tomate mexicano, que ha desplazado al floridano. Las peras inglesas han dado al traste con las de la Florida, al igual que las piñas cubanas han anulado con su competencia a las de la Península. Otros frutos cubanos, como el pimientillo, han causado graves trastornos a los cosecheros.

Fiesta de Santa Teresita del Niño Jesús

El lunes próximo 3 de octubre se celebrará en la Catedral Metropolitana la fiesta de Santa Teresita del Niño Jesús, de acuerdo con el programa que sigue:

6 a. m. Misa de Comunión.

8 a. m. Misa solemne.

7 p. m. Rosario, Plática y Bendición.

Se dirige muy atenta invitación a todos los fieles en general, particularmente a los devotos de la santita de Lesieux.



ral de la Iglesia, muy peligroso para las almas ingenuas, y entonces ya no nos admiraremos de la espantosa corrupción reinante. Por eso, nuestro Santísimo Padre el Papa Pío XI, después de haber promovido y recomendado incensantemente la campaña contra las modas deshonestas, en los primeros meses de este año hizo emanar la Instrucción de la Sagrada Congregación del Santo Oficio dirigida a todos los Obispos del Mundo, sobre cierto género de literatura sensual y sensual-místico, iniciando de este modo una campaña apostólica contra los papeles obscenos. Os damos a continuación el texto de esta importantísima Instrucción.

INSTRUCCION DE LA SAGRADA CONGREGACION DEL SANTO OFICIO

A los Arzobispos, Obispos y demás Ordinarios locales sobre cierto género de literatura sensual y sensual-místico:

Entre los funestísimos males de la presente época, que trastornan completamente la doctrina moral cristiana, y perjudican sobremanera a las almas, compradas con la preciosa sangre de Jesucristo, deben contarse en primer lugar aquellos géneros de literatura que favorecen a la sensualidad y a las pasiones, o también a un cierto misticismo lascivo. Tales son principalmente las novelas, los cuentos, dramas y comedias, en cuyas composiciones son ciertamente fecundos hasta lo increíble, nuestros tiempos, y de las que se reparte cada día mayor copia por todas partes.

Estas ingeniosas ficciones, en que tantos, máxime jóvenes, se enredan y en tanto grado, si se contuviesen en los límites, no ciertamente angostos, del pudor y de la honestidad, no sólo podrían deleitar su peligro, mas también servir para componer las costumbres de los lectores.

Mas ahora no puede llorarse lo bastante (como va dicho) el que de esa afluencia de libros, en los cuales compite la torpeza con el encanto de la frivolidad, resulte gravísimo detrimento a las almas. Pues muchísimos escritores de este género pintan con brillantísimas imágenes los hechos impúdicos; cuentan las mayores obscenidades, ya solapada, ya abiertamente y aun con procacidad, sin atender a ley alguna de continencia; describen con sutil análisis los vicios carnales, aun los peores, y los adornan con todos los matices y atractivos del decir, de modo que en género de costumbres nada queda ya inviolable. Cuán pernicioso sea todo esto, principalmente para los jóvenes, a quienes el hervor de la edad hace más difícil la continencia, no hay quien no lo vea.

Dichos libros, por lo común poco voluminosos, vendense baratos en las librerías, por las calles y plazas de las ciudades, en las

Pasa a la cuarta página

Como una bendición!!

Así exclaman cuantas personas nusa el maravilloso BALSAMO DEL DOCTOR WINTON para aliviar los dolores Reumáticos o Neurálgicos. EL BALSAMO DE WINTON es producto de la experiencia médica de casi medio siglo y su acción es rápida y segura. EL BALSAMO DE WINTON, aplicado a la frente y sienes calma el dolor de cabeza con rapidez asombrosa. No ampolla la piel ni produce irritación. Es al mismo tiempo refrescante. EL BALSAMO DE WINTON lo consigue en toda buena Farmacia.

Cocinas de Hierro marca Irondale, que es marca inmejorable. Fel-pudos en barattillo.

Tienda Benavides, Heredia.

CIRCULAR

Al Clero y fieles de la Diócesis de Alajuela

Entre los grandes males que aquejan a nuestra época, venerados hermanos y amadísimos hijos, y que han sido y siguen siendo un foco de perdición especialmente para la juventud, están sin duda, las malas lecturas. Todos los hombres de buena voluntad están hoy día alarmados al ver el incremento que han tomado las malas costumbres, mas no se fijan en las causas que han motivado este desequilibrio moral y social. Por un lado la ignorancia religiosa ha arrastrado a muchos a la indiferencia religiosa, y sin religión, sin el freno de la religión, no es posible domar la bestia humana. Por otro lado, los espectáculos inmorales, los cines perversos, los bailes obscenos y las modas deshonestas han causado un enorme estrago en las costumbres. Añádase a esto las malas lecturas, los periódicos impíos, las novelas, comedias, poesías y caricaturas pornográficas, es decir, toda esa abundancia impresionante de publicaciones inmorales y especialmente de aquellas que con sacrilega confusión unen a la inmoralidad cierta exaltación religiosa y espiritual, creando un misticismo lascivo, en abierta contradicción con la doctrina y la mo-

Nada importa... ser apóstata

San José, 22 de setiembre de 1927.

Señor

Salustiano Mirándola
Pte.

Nada importa que trate Ud. de ocultar su personalidad bajo el velo de los anónimos de siempre, con el fin de que permanezcan entre las sombras "Los milagros de primer orden" efectuados por Ud.; nada importa quien sea el autor verdadero de los insípidos artículos que aparecen en el "Correo Nacional", vestidos con todos los harapos del castellano, firmados por S. Mirándola; nada importa la cobardía que le acompaña i le insinúa a no presentarse ante la sociedad, con su propio vestido, sino con el vestido ajeno i disfrazado, como quien teme la sanción del criterio recto i la *sensura* (sic) de los espíritus conscientes. Nada importa todo esto. De modo que dejando a un lado estas consideraciones, me dirijo al hombre enmascarado para desenmascararlo, i para él trascribo las palabras que envié a Valenciano, en el supuesto de que éste sería el autor de los escritos firmados por Mirándola.

En primer lugar, ya que Ud. se interesa en demostrar—lo que jamás podrá hacerlo—que la Religión Evangélica es la mansión donde se asilan los apóstatas de la Iglesia Romana, voy a permitirle, por lo mismo que Ud. quiere asentar su tesis sobre falso o ningún fundamento, voy a permitirle; repito, manifestarle, no por meras palabras ni vulgar charlatanería, sino mediante hechos contundentes, que los espíritus elevados, tienen razón de abandonar las filas del romanismo, probándole al mismo tiempo, que la Iglesia Romana es un foco de infección moral, es el asilo de los corruptores de la juventud, el recinto donde se forjan los violadores de la inocencia, el negro abismo donde, empujadas por el ardid de la confesión auricular, se precipitan las almas, i en la mayor (?) de las veces, para alcanzar su total perdición.

Igualmente, i puesto que Ud. ignora, o por lo menos manifiesta ignorancia maliciosa, o *vencible*, según Sto. Tomás, sobre el verdadero significado de la palabra APOSTATA, estoy listo a probarle que los apóstatas son los miembros de la Iglesia Romana con su prostituta a la cabeza, i de ninguna manera los Evangélicos.

I con los precedentes motivos, LE INVITO A UD. A UNA DISCUSION PUBLICA, sobre los temas que registra el "Correo Nacional", emanados de su mente furibunda que está desprovista de sana lógica i de criterio sereno. Dejo a elección suya el día i pormenores para este fin, reservándome tan solo el derecho de elegir lugar, para lo que señalo el mejor teatro o salón público de San José, indicándole como Juez, al mismo público que presencie la discusión.

Con tal motivo, esperando se digne contestarme categóricamente me es grato suscribirme de Ud. Atto. i S. S.,

M. MONTAÑO

GLOSA EPISTOLAR

Recibí la carta anterior el 27 de Septiembre a las once de la mañana. Su autor es el apóstata exdominico M. Montaña,

«espíritu elevado» que abandonó poco ha «las filas del romanismo» escapando de un «asilo de corruptores de la juventud, de un recinto de violadores de la inocencia y de un negro abismo». Quiera Dios que nada de eso le haya quedado, porque entonces tendríamos un caso teológico muy embrollado, considerado expresamente por Santo Tomás de Aquino en la Secunda Secundas Partis de la Summa Theologica, cuestión XII, artículo 1, a saber, la apostasía de la religión, del orden religioso o sagrado y de la buena vida. Dado el caso, ilustraría la consideración especulativa del Dr. Angélico, aquel pasaje del libro de los Proverbios, capítulo VI, versículos 13-14: «El hombre apóstata es un hombre perniciosísimo, no habla más que iniquidades, guiña los ojos, hace señas con el pie, habla con los dedos, maquina el mal en su depravado corazón, en todo tiempo siempre discordias; de repente le vendrá a éste su perdición y súbitamente quedará hecho añicos, sin que tenga ya remedio».

Se publica la susodicha carta sin comentarios substanciosos, por ahora, por que éstos huelgan, así los morales, como los gramaticales y ortográficos; por lo demás, los lectores los irán produciendo espontáneamente. Un solo comentario "insípido" quiero apuntar aquí, vistiéndolo con «algunos harapos del castellano» para solaz de mi "ignorancia maliciosa", y ese comentario tomado está del citado libro de los Proverbios, capítulo VI, versículo 33: «Todo apóstata va acumulando sobre sí oprobios e ignominias y jamás se borrará su infamia»; apoyemos las palabras anteriores con el versículo 2 del capítulo V del Eclesiastes: "en el mucho hablar no faltarán sandeces", «si hiciste algún voto (por ejemplo en la orden dominicana) no tardes en cumplirlo, pues a Dios desagrada la promesa infiel; por tanto cumple todo lo que hubieres prometido».

¿Aceptaré la invitación que Montaña me hace «con todos los harapos del lenguaje evangélico y por cimera boliviano» a una discusión pública sobre temas que registra "El Correo Nacional"? ¿Daré una respuesta categórica?—Sí, muy categórico será. ¿Mi contestación será afirmativa o negativa? Cosas veredes Sancho amigo; por descontado téngalo Mon-

taño, no le disgustará la respuesta. Barrunte alguna cosa haciendo la exégesis del siguiente pasaje de Píndaro en la Sexta Olimpiada: "Vamos ¡Fitnis!, únceme en el acto esas mulas vigorosas; quiero lanzar mi carro en una noble vía, quiero remontar hasta el origen del héroe que célebro. Ellas (las mulas) sabrán mejor que otros guiarme en esa ruta, puesto que han conquistado coronas en Olimpia. (Léase, en Universidades filosóficas).

Daré, pues, mi categórica contestación en imperatvo categórico, una vez que se hayan cumplido las siguientes condiciones que en su mayor y mejor parte dependen de la voluntad de Montaña y de algunos de sus compañeros: 1) Demuestre Montaña mediante hechos contundentes que los espíritus elevados tienen razón para abandonar las filas del romanismo, probando al mismo tiempo que la Iglesia Romana es un foco de infección moral, etc. etc.; 2) Publique Montaña urbi et orbi "los milagros de primer orden efectuados por mí"; 3) Prueben, Montaña, Pérez y los frailes que van a llegar al Instituto Bíblico, que son protestantes de verdad, y no de pitanza y además prueben que no anda de por medio el adagio francés tan viejo como Bossuet: "Cherchez la femme"; 4) Tengamos una seguridad moral de que Montaña y Pérez durante el tiempo que fueron católicos romanos, es decir, mientras estuvieron en "ese foco de infección moral" no corrompieron a la juventud de uno y otro sexo, no fueron violadores de la inocencia y no precipitaron las almas en el negro abismo de la total perdición por medio del ardid de la confesión auricular. Esta última condición la exijo a todo trance porque como buen sofista que soy quiero cubrirme las espaldas no sea que al comparecer yo "en el mejor teatro o salón de San José" delante del juez que será "el mismo público que presencie la discusión", y al aducir argumentos para confundir a Montaña y a Pérez (con todos los frailes apóstatas del Instituto Bíblico pienso disputar) me salgan éstos con el siguiente silogismo: «No se puede negar que la Iglesia Romana es un foco de infección porque nosotros fuimos agentes o bacterias de esa infección»; 5) Hable claro y públicamente Pérez de una

cuestión que le tengo propuesta desde hace mucho tiempo con respecto a unas dulcineas.

Señor M. Montaña, si la discusión no llega a efectuarse no será por culpa mía puesto que en su mano y en la de R. Pérez está el dar cumplimiento a las condiciones anteriores. Les doy quince días de tiempo para que den cabal despacho a lo que pido, y mientras continuaré publicando en el "Correo Nacional" algunos artículos insípidos (las personas de conducta sospechosa llaman insípida la conversación cuando no está condimentada con unas cuantas desvergüenzas), y como siempre los vestiré con los acostumbrados "harapos o

trapitos de dominguear" que tengo siempre en la mollera esperando muy confiadamente en que Montaña escribirá sus cartas con un poquito de ortografía (no hablo del cambio de la y por i) y se expresará en castellano y no en boliviano, i. e. en quechua.

Andando pues, que la discusión pública en su mano está, señor Montaña.

Ecce homo, he aquí el apóstata Montaña contestando por "nota". Ecce homunculos fucatus: he aquí el hombrecillo enmascarado que se firma

Salustiano Mirándola

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles. Heredia, TIENDA BENAVIDES.

ORACION

El día en que las madres a sus hijas no enseñen a rezar; el día en que de Dios, junto a la cuna, no les hablen, ¿de qué les hablarán?

Seca, Señor, los pechos de esas madres que la vida del alma no han de dar...

Para nutrir el cuerpo bastan las fieras que criastes ya.

RICARDO GIL

Imagen de Sta. Teresita del Niño Jesús

Escultura del artista nacional Don Manuel María Zúñiga

Se venera en la Parroquia de San Pablo de Heredia

Vísitela y conocerá a la vez una Reliquia de la Santa, traída por el Excmo. Sr. Internuncio.

Bendición Solemne el domingo 9 de Octubre a las 9 horas.

Aguinaldo para los niños costarricenses

Juguetes de 999 clases diferentes

MODELOS DE 1928

El día de Navidad o el de los Reyes Magos entregaremos, franco de porte, en cualquier dirección postal de Costa Rica, asegurado y sano su contenido:

Caja de tres	distintos buenos juguetes	\$ 1.50
Caja de seis	id. id. id.	\$ 2.50
Caja de nueve	id. id. id.	\$ 3.50
Caja de doce	id. id. id.	\$ 4.50
Caja de quince	id. id. id.	\$ 6.00

REMESAS DE OTRAS CATEGORIAS

Despacharemos en igual forma garantizada:

Cajas de tres, cuatro, seis, ocho, diez y doce finísimos, raros y atractivos juguetes de variedad europea propios para aguilnaldos de valla por \$5, \$10, \$15, \$20, \$25 y \$30, respectivamente

999 clases, modelos de 1928, para escoger

También nos encargamos de la compra y entrega de juguetes y regalos de la clase y precio especial que se interesen. Los hay desde 50 ctvs hasta \$1,000.00. En los modelos de 1928 hay 999 clases para escoger

Toda orden deberá venir acompañada de su importe, antes del 30 de diciembre

Agencia Santa Rosa, Dept. G, 212 West 111 th St. New York, N. Y

Un Jesuita descubre en Sevilla el testamento de Hernán Cortés Santoral

Ha despertado gran interés la circunstancia de ser sacerdote y mexicano el estudioso y afortunado descubridor, expulsado de México en esa cruel persecución religiosa que tantos daños ha de producir, desgraciadamente, en México, digno de mejor suerte.

El padre Cuevas, que desde hace largo tiempo se dedicaba a trabajos de investigación histórica, fué a Sevilla diez años ha para buscar en el Archivo de Indias cuantos documentos pudieran referirse a la historia de México y, en general, a la de toda la América española.

El investigador tenía desde entonces la esperanza de hallar los documentos con las últimas disposiciones de Hernán Cortés. Sin embargo, tuvo que regresar a su país sin lograr encontrar lo que buscaba.

Recientemente, con motivo de la persecución contra los católicos mexicanos, el padre Mariano Cuevas tuvo que salir de su país, vestido de paisano, con ropas de un hermano suyo, y se dirigió a Sevilla, con la intención de reanudar sus antiguas tareas de investigador.

Desde los primeros días de su llegada a dicha capital, el padre Cuevas trabajó activamente en la busca del testamento. Hizo una excursión a través de algunos pueblos donde le habían indicado que pudiera hallarse el documento. Visitó, entre otros, Castilleja de la Cuesta, donde murió Hernán Cortés, y el pueblo de Tomares, cuyo era el notariado ante quien manifestó el conquistador su última voluntad. Pero todo inútil; el padre Cuevas hubo de regresar a Sevilla.

El pesimismo sugerido por esta nueva decepción duró muy poco. El afán de investigar llevó al jesuita hasta el Colegio Notarial de Sevilla, sospechando que acaso en su Archivo de Protocolos pudiera encontrar algún testimonio revelador.

El archivero, Sr. Lemus, viejo amigo del padre Cuevas, dió a éste todo género de facilidades para que pudiese registrar los interesantísimos documentos que allí se guardan, y hacía ya bastantes días que el jesuita se dedicaba a trabajar en el Archivo de Protocolos.

El día 15 del pasado mes, a la una de la tarde, cuando se disponía a suspender su labor para ir a comer, uno de los ordenanzas bajaba un legajo de una estantería, y al ver que el padre Cuevas iba a ausentarse, le preguntó:

—¿No quiere usted ver este mamotreto?

—No; déjelo para mañana.

Pero, cambiando de parecer, añadió:

—Tráigalo, tráigalo; total, unos minutos más no tienen importancia.

Y quitándole el polvo acumulado en tantísimos años, se dispuso a ojearlo, y tuvo tan buena suerte, que entre los primeros pergaminos del legajo apareció el testamento original otorgado por Hernán Cortés en 12 de octubre de 1547, dos días antes de su muerte.

En el mismo legajo han aparecido numerosas cartas de Hernán Cortés, interesantísimas, en una de las cuales cuenta el conquistador aun su amigo la firma de su última voluntad con estas

palabras: «Por temor de que a la hora de mi muerte no «supiera» escribir.

El protocolo donde halló el padre Cuevas el testamento objeto de sus afanes perteneció al escribano don D. Diego de Portes, legajo segundo de la notaría número 10.

El padre Cuevas se ha visto en estos últimos días asediado a preguntas de periodistas, historiadores y bibliotecarios y bibliógrafos. Es un hombre de una gran actividad. Representa unos cuarenta y cinco años. Está escribiendo la *Historia de la Iglesia en Méjico*, como si quisiera de esta manera contestar el sabio sacerdote a la política antirreligiosa de Calles.

El testamento se halla en bastante buen estado de conservación, y en el mismo legajo ha encontrado el padre Cuevas varias cartas de donación, que ofrecen notables variantes en la interpretación de algunas cláusulas testamentarias.

Ellas retratan la gran figura moral de Hernán Cortés y su carácter firme y heroico; constituyen, además, una página de fervorosa piedad por sus mandas y memorias de misas, un sentido testimonio de sus vivos afectos familiares y una inequívoca demostración de su cultura poco común.

—El testamento, en suma— ha dicho el padre Cuevas—, es una joya del tesoro documental de España; de él se harán fotocopias; se publicará en una edición a todo lujo, con estudios adjuntos a la matriz autógrafa, y ello será la más completa y rotunda respuesta a quienes en el debate

tantos años mantenido negaban la existencia del documento.

Por el notario Sr. Lemus se ha redactado el acta del descubrimiento hecho por el sabio jesuita.

En días posteriores al del hallazgo afortunado continuó el padre Cuevas su labor en el Archivo de Indias, hallando otro legajo con una carta autógrafa del hijo de Hernán Cortés, y otros documentos interesantísimos, que según parece, disipan toda duda y testifican la autenticidad de la copia del testamento de Cortés, existente en el Archivo Nacional de Méjico.

Los documentos y datos que ahora ha logrado el padre Cuevas eran buscados tenazmente por investigadores austriacos, norteamericanos e ingleses.

(Tomado de la «Revista Hispano-Americana de Ciencias, Letras y Artes», de Barcelona, Mes de Febrero de 1927).

Pañolones blancos, surtido precios, bordados y encajes especiales para novias. Figurines varias clases. Tienda Benavides, Heredia.

El último va- Leche
por trajo:—**Leche**
condensada
Fresca Marca Nido
para EL AGUILA DE ORO
— PUJOL HNOS. —
TELEFONO 739 - TODO BARATO

Servilletas papel muy variados dibujos por docenas y por cientos. Servilletas finas para té y para mesa.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

Jueves 29.—La Dedicación de San Miguel Arcángel. (Patrón de Escasú). Santa Gaudelia.

SAN MIGUEL ARCANGEL

El glorioso Arcángel San Miguel, príncipe de los ángeles y protector de la santa Iglesia católica, es aquel invencible capitán general de la milicia celestial que tuvo tan reñida batalla con Lucifer y con todos sus secuaces precipitados en los abismos del Infierno. La santa Iglesia honra y venera a San Miguel por su particular defensor, príncipe de la Corte Celestial, que acoge en su seno todas las almas de los escogidos del Señor. La fiesta de la Dedicación del glorioso Arcángel San Miguel, que se celebra a 29 de Setiembre, es para dar gracias a Dios por la merced que hizo a su Iglesia de este glorioso príncipe, y por haberla manifestado que quiere que le honremos y reverenciamos, como lo acredita aquella aparición que hizo en el monte Gargano el día 8 de Mayo, y por la que se le dedicó aquel famoso templo. Todos los reinos, particularmente los de España, que le han elegido por su protector y defensor, han experimentado siempre los efectos de su protección.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores. Piele pequeñas, grandes y extra. Lindas bufandas Heredia TIENDA BENAVIDES.

Cámara Fotográfica Roll Tengor
nueva y sin usar se vende una Puede verse en la BOTICA VARGAS.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA

Folleto N.º 6

El Castellano de Bosworth

Por EMMANUEL THOMPSON

«Los que siembran con lágrimas, recogen con alegría.»—Salm. 125, v. 5.

PRIMERA PARTE

Igualmente, desembocó en la avenida, y su correr era tan impetuoso que todo el que se atravesaba en su camino, corría el riesgo de rodar por el suelo. Vociferaba su mercadería con acentos sensacionales para excitar la curiosidad del público sobre la catástrofe del *Intrepid*.

A oídos de uno de los jovencitos, niño de simpático aspecto, de ojos grises penetrantes y rubio cabello, llegaron las voces del chico vendedor.

Detúvose sorprendido al oírle pregonar la noticia del naufragio y el color encarnado que animaba su rostro desapareció para dar campo a una palidez intensa.

—¿Has oído Lucía?—dijo volviéndose a la niña que le acompañaba.

—Esta pregunta había sido formulada como respondiendo a penosos pensamientos y no para ser contestada, porque enseguida no más agregó: Es bueno que nos enteremos de la causa de esta agitación poco frecuente. Allí veo un grupo de personas que parece tratan de este asunto. ¡Vamos, Lucía!

—No ir, es mejor; Miguel; ya sabes que mamá no gusta de nuestras demoras.

Esta vez podemos y aun debemos retardar nuestro regreso, Lucía; se trata de llevar una noticia que ha de interesar a nuestros padres.

Y el niño, sin aguardar respuesta de su hermana, toma de una mano y así, juntos, se acercaron a aquel compacto grupo de personas.

Procuró prestar atención a lo que se hablaba, empinándose sobre la punta de los pies para oír y ver mejor.

—¿Se puede admitir sin reserva esa novedad? preguntaba un sujeto alto y seco cuya mirada expresaba la desconfianza—a un personaje elegantemente trajeado que os

tentaba en la bolsa del chaleco un dije de oro y muy valioso.

—Sí;—replicó este con acento de profunda convicción, —yo al menos la creo.

—¿Ningún otro informe más de los conocidos se ha recibido? preguntó nuevamente el hombre alto y seco.

—¡Ninguno, amigo!

—¿Y se puede abrigar la esperanza de que se haya salvado algún tripulante?

—Rotundamente no puedo decir que no; pero mucho me temo que así sea. Mas no encuentro explicación al naufragio de un barco tan bien acondicionado como el *Intrepid*—exclamó un hombrecillo que llevaba un legajo de papeles bajo el brazo.—Amigo—contestó el del dije, de la quietud del mar nadie puede garantizar. Esto me hace recordar—siguió diciendo—un viaje que en compañía de varios amigos efectué al Canadá. Cuando el mar se hallaba en la más completa bonanza fuimos sorprendidos por una horrible tempestad. ¡Su solo recuerdo me hace temblar! No se puede tener confianza en circunstancias aparentes.

Pero la hora de ir a las labores cotidianas a que todo hombre probo se consagra es ya,—dijo, e hizo ademán de sacar su cronómetro de oro para consultar la hora, mas..... con gran sorpresa y disgusto, vió que había desaparecido.

—No se puede tener confianza en circunstancias aparentes—dijole el hombre alto y seco sonriendo maliciosamente.

El otro nada respondió, sino que con semblante denotador de mucho enfado, se alejó de aquel peligrosísimo lugar antes que acabasen de desplumarlo.

Este acontecimiento sirvió para disolver la socialista asamblea, no sin antes notar algunos de sus miembros que también sus bolsillos habían sufrido la invasión de los cinco huéspedes.

Capítulo VII

Se confirman los presentimientos

Una vez que sir Eduardo concluyó la lectura de aque-

lla singular epistola, la besó con respetuoso amor, dando a entender que aprobaba las disposiciones de su hermano aunque no supiera explicárselas; y después de hacer esto, cuidadosamente la guardó en su caja de hierro.

Sir Arturo iba a dar por terminada la visita, cuando la puerta del salón se entreabrió y asomaron las rubias cabecitas de los niños que un momento ha dimos a conocer al lector.

Pero ya aquellas mejillas habían perdido el tinto de manzana que las embellecía, para dar lugar a la palidez de la azucena.

—Hé aquí dos de mis hijos, Sir Arturo,—dijo con noble orgullo el baronet.—¿No tengo razón de estar orgulloso de ellos?—Pero al barón se le escapaba lo que a la perspicacia de su esposa no se ocultó.

—Pero Eduardo, ¿no veís cómo vienen estos muchachos? No parece sino que les ha sucedido algo grave.... ¡Acercaos!—dijo, dándoles un beso en la frente.

¿Qué os ha ocurrido, hijos míos? Decidlo todo a vuestros mejores amigos: los padres, ¡vamos, animaos!

—No hemos hecho nada malo, se apresuró a contestar Miguel. No tenía valor para dar a sus padres la fatal nueva, pero al cabo de un rato, comprendiendo que nada se obtendría con ocultarla, dijo resueltamente: «Este periódico dirá a Uds. el motivo de nuestro pesar» y entregó a su padre el *London Herald*!

En la primera página y con grandes caracteres de imprenta sir Eduardo leyó:

«Naufragio de un barco inglés»

Y en la otra línea, en tipo más reducido:

«Se cree que todos los tripulantes perecieron»

Al leer este fatídico encabezamiento, el corazón del infatigado barón se oprimió dolorosamente.

Como parecía tan abatido, su esposa le preguntó con inquietud que sucedía y el barón sin contestar nada y muy inquieto principió la lectura para sí de aquella fatal noticia.

Como es costumbre de los periodistas, el de *London Herald* usaba de encabezamientos sensacionalistas para dar mayor interés a la información que servía a sus lectores. Pero no se podía negar que en el fondo revestía as-

Viene de la cuarta página

estaciones de los ferrocarriles, y con asombrosa rapidez llegan a las manos de todos y arrastran frecuentemente a las familias a grandes y deplorables peligros. Porque ¿quién ignora que con semejantes escritos se excita fuertemente la imaginación, encendiéndose vehementemente las desenfrenadas pasiones y es arrastrado el corazón al cielo de las torpezas?

Pero mucho peores aun que todas las novelas de amoríos son las que suelen publicarse por aquellos (horror causa el decirlo) que no temen cohonestar con asuntos sagrados el pábulo de la morbosa sensualidad, intercalando con los amores impuros cierta piedad para con Dios y un religioso misticismo (falsísimo por supuesto): como si la Fe se viniese con la negligencia, o mejor dicho, con la impudentísima negación de la norma de buen vivir, y la virtud de la Religión se asociase con la depravación de las costumbres. Por lo contrario, sancionado está que nadie puede conseguir la vida eterna, aunque crea firmísimamente las verdades divinamente reveladas, si no guarda los preceptos impuestos por Dios; como quiera que ni el nombre de Cristiano merece quienquiera que, profesando la Fe de Cristo, rehusa seguir sus pisadas. Que la fe sin obras es muerta, y como nos advirtió nuestro Salvador: *No todo el que me dice Señor, Señor, entrará en el reino de los Cielos, sino aquel que hace la voluntad de mi Padre Celestial, ese entrará en el reino de los Cielos.*

Concluirá

AVISO

Se pone en conocimiento de todas las personas que tengan Listas para recolectar fondos a beneficio de la Ermita en San Lucas que ya pueden entregarlas a las personas comisionadas.

Se ha tomado esta disposición para ver con cuanto dinero contamos en esta primera campaña y prepararnos para la segunda.

El Comité de Jóvenes Salesianos

28 de Setiembre de 1927.

United Fruit Company Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarmando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarmando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarmando los Miércoles medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quince días a Limón los Jueves en la mañana, zarmando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,
Administrador

Junio 5, 1927.

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
APARTADO 343.—TELEFONO 277

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales
y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la
BOTICA VARGAS

Liga de Acción Social Católica

Con motivo de la muy lamentable desgracia que abrumó el hogar de nuestro consocio el Lic. don Marciano Acosta, fué suspendida la sesión anterior, y la conferencia que debía de dar don Fernando Carrillo ha sido trasferida para el próximo sábado 1º. de octubre.

Suplicamos a los socios no faltar, e instamos a nuestros correligionarios, a que asistan. La sesión se abrirá a las 7 y media.

Los invitados, no socios, pueden asistir a la Conferencia que dará el Sr. Carrillo después de la sesión ordinaria de la Liga.

Tiras de peluche para adornos
varlos anchos.

Heredía, TIENDA BENAVIDES.

Cartago al día

Nota política

El partido carlista volvió a reanudar sus reuniones ordinarias, suspendidas por falta de local. El Dr. Guier ha hecho en su casa de habitación un espacio salón para dichas reuniones.

Turno-Tómbola

Para el 9 de Octubre se prepara otro gran turno a beneficio del Templo de San Francisco de los Rev. Capuchinos. Es bueno que con anticipación dispongamos de unos cuantos realillos, y que después no andemos con excusas que por a o por b, se nos antoje dar.

Canales

La Municipalidad está socando a los dueños de casas que no han puesto los canales en los aleros de sus casas. Ya lo saben los reacios a cumplir con las disposiciones municipales. Además de obligarles a cumplirlas, les imponen una multa. En guerra avisada no muere soldado.

Agradecimiento

El Mayordomo de San Nicolás, don Manuel Solís Brenes, queriendo cumplir con uno de los deberes de cortesía con respecto al turno y fiesta patronal, da las gracias a todos los concurrentes que en alguna forma contribuyeron a dar realce a la fiesta.

Corresponsal

Buen surtido de sombreros, cuellos duros semiduros y suaves, Corbatas azules sin listas para Normallas.

Heredía, Tienda Benavides.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Linoleum para aguaceros. Alfombras, linoleum para pisos.

Heredía, TIENDA BENAVIDES.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

NOTAS SOCIALES

La fiesta de hoy en Escasú

En celebración del Santo Patrono del lugar, San Miguel tendrán lugar hoy en Escasú grandes festejos religiosos, por los cuales hay gran entusiasmo en aquel religioso pueblo.

La fundación de un nuevo Patronato

El próximo domingo a las nueve de la mañana se reunirán en el local que ocupa la «Escuela República Argentina» los vecinos del Barrio de México con el fin de proceder a la formación del Patronato Escolar que deberá regir en el próximo año.

Próxima Fiesta

En la residencia de Mr. Scott tendrá lugar próximamente una lucida fiesta, a la cual serán invitadas numerosas amistades de la familia Scott.

En viaje de salud

A pasar una temporada al campo saldrá próximamente el señor don Rafael Manzanares Salazar, a quien motivos de salud le obligan a retirarse al campo a disfrutar de un merecido descanso.

Fecha matrimonial

El lunes pasado celebraron el segundo aniversario de su boda el caballero don Amado Benavides H. y su estimable esposa doña Lilly Guth de Benavides.

El señor Benavides es un activo y cumplido empleado de nuestro diario.

Nosotros al recordar esta grata fecha le reinteramos nuestros mejores deseos por su completa ventura.

Cambio de residencia

Don Gregorio Fuentes ha trasladado su residencia 325 varas al este de la Pulpería El Mar.

Luctuosa

En la Iglesia de la Soledad

fueron oficiadas el domingo pasado las exequias fúnebres del señor don Urbano Portilla, padre de la señorita María Josefa Portilla, antigua empleada de nuestra imprenta, a la cual le enviamos nuestra sentida condolencia.

Próxima fiesta en Cartago

El miércoles próximo tendrá lugar en el Convento de los reverendos padres Capuchinos de Cartago la solemne festividad religiosa de San Francisco de Asís.

Habrà con ese motivo grandes festejos religiosos, lo mismo que una velada literaria en la cual serán entregados los premios del pasado concurso y las condecoraciones de maestro de la Gaya Ciencia a los señores Andrés Meza, Gonzalo Dobles Segreda y Ricardo Truque Gutiérrez, a quienes les fué adjudicada esa distinción tanto por la valía de sus obras como por el número de las mismas que resultaron premiadas.

Viajeros

—Procedente de Limón llegó el caballero don José Montandón.

—De las Minas de Abangares vino don Carlos H. Prestinary.

—Don Moisés Aguilar vino de Esparta.

—Procedente de Alemania regresaron a esta capital el estimable caballero don Gerardo Steinworth y su señora esposa.

—De los Estados Unidos regresó el joven Fernando Madrigal A.

—Parte para Panamá la señorita Julia Carazo.

—El joven don Mario Zúñiga Pagés partirá en breve para los Estados Unidos a ingresar a un Colegio.

—En vía de Negocios estuvo en Escasú el Lic. don Roberto Campabadal Tinoco.

—Ha regresado de su finca en Coronado el joven don Juan de Dios Roble Salazar.

—Procedentes del Salvador llegaron hace algunos días don Willy Bordón y doña Claudia Matamoros de Borbón.

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLEBA Y MOLINA

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de
Utiles Escolares
y Material de Enseñanza
de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS
de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)